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ALA
S MBRA

MARCELO EBRARD se reunió en privado con directivos

de grandes empresas japonesas y el embajador Noriteru

Fukushima el pasado viernes por la noche. Les aseguró
que los respetarán, cuidarán sus inversiones, en el marco

de los temores que ha despertado la Reforma Judicial.

Estuvieron los representantes Toyota, Mitsubishi, Denso,
Fujita, Marubeni, Mizuho, MUFG Bank, Sumitomo, Tokio

Marine Holdings y el Japan Bank for International

Corporation. Acordó recibirlos bimestralmente para resolver

cualquier pendiente. Los que no fueron mencionados por

ninguna parte son los de Nissan, a pesar de que han sido

grandes inversionistas en este país. ¿Será por el anuncio

de los miles de recortes que vienen o por la mala relación

que dicen que existe con la 4T desde un inicio?

Hablando de otro tipo de negocios, la OFAC

amplió su lista de sanciones al incluir a varias

empresas en México. Destacan R.Y H. El Rema-

te, de Chihuahua, y Soluciones Tecnológicas y
PaqueteríaTres, con baseen Jalisco, vinculadas

a Heber Nieto Fierro, así como Total Look, rela-

cionada con Adilene Robledo en Sinaloa. Estas

sanciones bloquean activos bajo jurisdicción
estadounidense y buscan cortar el financia-
miento de operaciones ilícitas, afectando di-

rectamente sus actividades comerciales y ac-

ceso al sistema financiero global.

En la Suprema Corte de Justicia de la Nación no

acaban de entender el voto del ministro Alberto
Pérez Dayán en contra del del proyecto del mi-

nistro Juan Luis González Alcántara Carrançá
sobre la Reforma Judicial. Es que, dicen los en-

terados, Pérez Dayán había manifestado junto
al bloque mayoritario que acompañaría la pro-

puesta, lo que incluso ocasionó que la presi-
denta de la Corte, Norma Piña, asegurara tener

los votossuficientes para echar atrás la modifi-

cación constitucional. La crisis en el máximo

tribunal va creciendo, la pregunta es ahora si

crecerá el bloque afín a la 4T en ese Pleno con

la incorporación de un ministro.

En los pasillos del INE se comenta que algunos
funcionarios están actuando al margen de los

procedimientos formales. Miguel Ángel Patiño,
de la Dirección Ejecutiva de Organización, y

Amaranta Arroyo, de la Dirección de Adminis-

tración, presuntamente se reunieron en sus

oficinas con Maribel Aguilera Chairez, titular
de Talleres Gráficos de México, para supuesta-
mente negociar precios relacionados con el

material electoral del proceso judicial. ¿Se bus-
ca llegar a acuerdos al margen del Consejoysin

consultar a la Consejera Presidenta?

En medio de la disputa entre el INEy el gobierno
federal sobre el costo de las elecciones del Poder

Judicial del próximo año, persisten dudas sobre
la cifra de siete mil millones de pesos menciona-

da por la presidenta Claudia Sheinbaum. Fuen-

tes internas señalan que no se discutió dicha ci-
fra ni con ellani con su equipo. Además, señalan

que para la elección federal de este año se utili-

zaron tres urnas y tres boletas, mientras que en

2025 se requerirán seis urnas y seis boletas, lo

que implica un incremento significativo en los

costos. ¿De dónde salió entonces esa cifra?
***

Frente a la creciente crisis ambiental que

aqueja al mundo, hoy estamos ante una encru-

cijada en la relación entre la humanidad y el
medio ambiente, alertó el rector de la UNAM,
Leonardo LomelíVanegas, en el marco de la ce-

lebración de los 95 años del Instituto de Biolo-

gía de la Universidad. Lomelí destacó además

que ese instituto ha consolidado su rol no solo

como generador de conocimiento, sino como

un referente ético y científico en la lucha por
un futuro más sostenible.

Hoy, lunes Il de noviembre, iniciael registro pa-
ra la beca Rita Cetina Gutiérrez, según lo anun-

ciado por el secretario de Educación, Mario

Delgado. Sin embargo, le han advertido que en

varias zonas donde se ubican escuelas secun-

darias, el acceso a internet es limitado, lo que
ha llevado a que los servidores de la nación se

encarguen del registro en esos lugares. El titu-

lar de la SEP aseguró que su gestión no dará

marcha atrás en esta tarea y afirmó que, a par-
tir de 2025, se comenzarán a entregar las tarje-
tas para que el apoyo llegue a los estudiantes.


